



Sostenibilidad Medioambiental

LA ASOCIACIÓN DE LA JARDINERÍA ANDALUZA PREMIA AL AYUNTAMIENTO DE MÁLAGA

La entidad reconoce al Consistorio con el galardón Andalucía en Flor por la mejora e incremento de las zonas periurbanas y forestales de la ciudad

08/11/2023.- El Ayuntamiento de Málaga ha sido reconocido por la Asociación Multisectorial de la Jardinería Andaluza (AMJA) con el premio Andalucía en Flor por la mejora e incremento de las zonas periurbanas y forestales de la ciudad. La entrega de galardones tuvo lugar el pasado viernes en una gala celebrada en Huelva, durante la cual se puso en valor el impulso que el Consistorio, a través del Área de Sostenibilidad Medioambiental, ha dado a los parques periurbanos y espacios forestales de la ciudad desde que en 2017 se decidió que estos espacios debían recibir un tratamiento específico como áreas con entidad propia para así destinarse recursos a su potenciación, mantenimiento e incluso habilitación de nuevos espacios hasta alcanzar los 31 que actualmente hay distribuidos por todos los distritos de la ciudad.

En su conjunto, estas zonas suman una superficie de 7,9 millones de metros cuadrados frente a los 4,4 millones de 2017, lo que se ha dado lugar también a que la ratio de metros cuadrados de zonas verdes por habitante se haya incrementado desde los 7,67 hasta los 11,35 según los últimos datos publicados por el Observatorio de Medio Ambiente Urbano de Málaga (OMAU) en base a los indicadores recogidos en la Agenda Urbana 2022. Por sus dimensiones, destacan los parques forestales Ciudad de Málaga, La Virreina, Cerrado de Calderón, Comandante Benítez, San Antón, Monte Victoria, Gibralfaro, La Concepción, Lagarillo Blanco, El Morlaco, Hacienda Clavero, La Pelusa o el de La Torre del Atabal.

Estas actuaciones muestran la apuesta municipal por la sostenibilidad, el reverdecimiento y la naturalización de la ciudad a través del cuidado, mejora, mantenimiento y crecimiento de zonas verdes. Una dedicación que ha sido realizada por Andalucía en Flor, que es una iniciativa con la que la Asociación Multisectorial de la Jardinería Andaluza persigue avanzar en la promoción, protección, mejora y puesta en valor de los espacios verdes de los municipios de la región, contribuyendo con ello a mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos y a promover espacios verdes como punto de encuentro de relaciones sociales, además de elevar la conciencia social hacia políticas sostenibles y valoración de los espacios verdes urbanos.

Tras estudiar la candidatura de Málaga y realizar una visita por algunos de los parques periurbanos, esta entidad ha querido reconocer el trabajo municipal que se viene desarrollando en los últimos años. Desde 2017, la conservación





de los parques periurbanos y zonas forestales está diferenciada como un lote específico en el expediente del contrato de mantenimiento y mejora de las infraestructuras verdes con un presupuesto anual de un millón de euros. Con esta partida se realizan labores de limpieza (recogida selectiva de residuos) que se intensifican en los periodos de mayor afluencia, tratamientos de silvicultura (desbroce, podas, clareos para regular la densidad del arbolado, ejecución de cortafuegos y fajas auxiliares para evitar la propagación de incendios o eliminación de flora exótica invasora), tratamientos de prevención, control y erradicación de plagas en la vegetación o el programa de reforestación plurianual consistente en la plantación de especies mediterráneas en todas las áreas forestales con aportación de riego de implantación y de apoyo en los meses estivales. Desde su comienzo hasta la última campaña han sido plantados más de 36.000 plantones.

PLANES DE MEJORA

En paralelo, cada ejercicio se acometen acciones de mejora que permiten tener estos espacios totalmente habilitados para el uso y disfrute de los ciudadanos y que generan seguridad, además de sus efectos tanto para la salud como para el incremento de la biodiversidad, la disminución de la erosión en los montes o el aumento de la regeneración de los ecosistemas. Entre estas actuaciones destacan la renovación y creación de infraestructuras hidráulicas, senderos y caminos; la dotación de mobiliario naturalizado y cartelería informativa o la creación de miradores, observatorios de aves, puentes o parques infantiles. Este año, el plan de mejora de los espacios forestales ha supuesto una inversión de 700.000 euros.

En este sentido, cabe recordar que la ciudad cuenta ya con diez áreas infantiles en zonas forestales tras la reciente incorporación de cinco nuevos espacios de esparcimiento en Hacienda Clavero, Andrés Jiménez Díaz (Puerto de la Torre), La Pelusa, La Concepción y Monte Victoria. Estos equipamientos se suman a los que ya estaban habilitados en Cerro Vallejo (Campanillas), Gibralfaro, El Morlaco y en otros emplazamientos de La Concepción y Andrés Jiménez Díaz. En el marco de esta actuación, también se han acometido mejoras en el parque canino de El Morlaco. La inversión total ha sido de 211.544,18 euros (IVA incluido) y forma parte del citado plan de mejora de los espacios forestales de la ciudad que se viene ejecutando a lo largo del año.